

# 職場でがんのeラーニング

## がん社会 を診る

中川 恵一

がんは、知識の有無で運命  
が分かれてしまう病気ですの  
で、「がんを知る」ことが何  
より大切です。中学、高校の  
学習指導要領に「がん教育」  
が明記され、教科書も一新さ  
れました。問題は、学校でが  
んを学ぶ機会がなかつた大人  
です。「大人のがん教育」は  
わが国が抱える大きな課題で  
すが、その解決には企業の力  
が不可欠だと考えてます。

議長を務める国家プロジェクト  
「がん対策推進企業アクション」  
は今年度で14年目を迎  
えた長寿事業です。

この企業アクションでは、

「職場でがんを知る」ことを

一つの目標としており、がん

教育用のeラーニングも提供

しています。富士通の社員用

に私が手がけたのですが、

教育用のeラーニングも提供

現在、年間約100万人の  
日本人が新たにがんと診断さ  
れます。その3分の1は働く  
世代です。

がんは細胞の老化といえる  
病気ですから、年齢とともに  
増えます。ただ、乳がん、子  
宮頸(けい)がんは老化以外  
の要素が大きく、若い世代に  
も多い病気です。今後、定期  
が延長されたり、働く女性の  
割合が増えたりすることで、  
働くがん患者が増えると思わ  
れます。まさに「がん社会」  
の到来です。

がんは、知識の有無で運命  
が分かれてしまう病気ですの  
で、「がんを知る」ことが何  
より大切です。中学、高校の  
学習指導要領に「がん教育」  
が明記され、教科書も一新さ  
れました。問題は、学校でが  
んを学ぶ機会がなかつた大人  
です。「大人のがん教育」は  
わが国が抱える大きな課題で  
すが、その解決には企業の力  
が不可欠だと考えてます。



イラスト 中村 久美

人の従業員に向けたセミナー  
を実施しました。その際のア  
ンケート結果から、がんに対  
する理解が予想以上に低いこ  
とが分かりました。

このため、企業アクション  
のeラーニングをグループ各  
社で実施してもらいました。  
実施にあたっては、イント  
ラネットやポスターで広く周  
知した他、社員全員に案内メ  
ールを出してもらいました。

さらに、未受講者には個別に  
連絡を行つた結果、全従業員  
の約7割にあたる2万8千人  
もの受講となりました。

実施前後に行つたアンケー  
トでも、がんについての理解  
が進んだことが確認できまし  
た。がん検診の受診費用の補  
助などの情報提供も合わせて  
行いました。

その結果、課題だった34歳  
以下の婦人科がん検診の受診率  
が低い、精密検査の受診が十分  
ではない、といった問題を抱  
えているそうです。

こうした取り組みが各社に  
広がることを期待していま  
す。(東京大学特任教授)

同グループの健康保険組合  
から相談を受け、約3000人